

[Ouvrir cet email dans votre navigateur](#)



Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres

Newsletter n°57 - Mars 2024

Dans ce numéro

1. Mouvements des personnels médicaux, Guide Pratique des Activités.
2. L'équipe mobile de recherche en psychiatrie : Observatoire d'Electroconvulsivothérapie (Article n°5)
3. Vous avez envie de vous former au métier d'aide-soignant à l'Institut de Formation à Thouars ? Inscrivez-vous dès maintenant !
4. Les dispositifs CSAPA, CeGIDD et CVP79 déménagent rue Malabry à Bressuire courant mai dans un bâtiment neuf.
5. Une belle rencontre entre les élèves de CE2 CM1 de Chachon et les résidents de l'EHPAD ALLONNEAU.

Restez avec nous !

-  Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
-  @CHNordDeuxSvres
-  Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
-  Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres





Mouvements des personnels médicaux

Guide Pratique des Activités



ARRIVÉES

M. Maurice Anicet TAFEUGOUM SONKWE, (stagiaire associé), *Urgences*

M. Cédric YMELE NANA (stagiaire associé), *Anesthésie-Réanimation*

DÉPART

Dr Alice MERCERON, *Centre Public de Santé (Parthenay)*

[Télécharger le Guide Pratique des Activités](#)

L'équipe mobile de recherche en psychiatrie
Observatoire d'Electroconvulsivothérapie (Article n°5)



OBSERVATOIRE D'ELECTROCONVULSIVOTHERAPIE

L'Electroconvulsivothérapie (ECT) est une procédure médicale dans laquelle des impulsions électriques contrôlées sont administrées au cerveau sous anesthésie générale et curarisation provoquant une crise convulsive généralisée.



Elle est principalement utilisée pour traiter la dépression majeure, particulièrement la forme à haut risque suicidaire, résistante aux autres formes de traitements notamment les médicaments antidépresseurs et la psychothérapie.



Elle peut également être envisagée pour d'autres troubles psychiatriques tels que la schizophrénie catatonique, les troubles thymiques pharmaco-résistants unipolaires ou bipolaires. Chez ces derniers les indications peuvent être aussi : les états mixtes, les cycles rapides, l'état maniaque, les formes avec mélancolie délirante.

L'électroconvulsivothérapie est généralement considérée comme **sûre et efficace**. Dans la dépression l'efficacité à court terme avoisine les 90% des patients. L'efficacité thérapeutique apparaît après une série de séances dite Cure, qui sont souvent suivies de séances d'ECT d'entretien (continuation puis maintenance) pouvant dépasser 1 an.



En raison de la nature invasive de cette technique et des préoccupations relatives aux effets secondaires, les professionnels de la santé mentale évaluent soigneusement la décision quant à l'utilisation de l'ECT, mesurant attentivement les avantages par rapport aux risques pour chaque patient.



Pendant de nombreuses années, le CHNDS a réalisé l'électroconvulsivothérapie (ECT) mais cette pratique a été interrompue en raison d'une pénurie de praticiens. Depuis octobre 2022, grâce à la collaboration entre le CHNDS et le CH Henri Laborit, cette activité a été rétablie avec la participation du centre de Thouars qui est désormais **intégré à l'observatoire national d'électroconvulsivothérapie**.

La mise en place d'un observatoire implique la collecte et l'enregistrement systématique de données avant les cures ECT et pendant les séances de maintenance. Ces informations intégrées à une base de données nationale, serviront de base à des projets de recherche visant à améliorer les protocoles de soin et les résultats de cette thérapie.

✓ Les **principaux objectifs** de ces projets de recherche visent à :

- ▶▶▶ Evaluer l'efficacité de l'ECT,
- ▶▶▶ Évaluer les effets secondaires, notamment l'impact sur la mémoire, liés aux différents paramètres du traitement (nombre de séances, charge délivrée, mode de stimulation...),
- ▶▶▶ Aider à une personnalisation du produit anesthésique et sa posologie ainsi que les procédures visant à limiter la morbidité de ces séances,
- ▶▶▶ Évaluer les facteurs de risques et les comorbidités,
- ▶▶▶ Évaluer les pratiques de soin,
- ▶▶▶ Mettre en place la surveillance sanitaire.

Vous souhaitez avoir plus d'information sur l'activité de l'équipe mobile de recherche et ses domaines d'applications ?

Vous souhaitez avoir plus d'information sur les études ?

Vous pouvez les contacter par mail à l'adresse suivante :
equipe-mobile-recherche@ch-poitiers.fr

En savoir plus

Vous avez envie de vous former au métier d'aide-soignant à l'Institut de Formation (IFAS) à Thouars ?

Inscrivez-vous dès maintenant !



IFAS de Thouars

Inscrivez-vous
en formation pour
devenir aide-soignant(e)

Avant le
14 juin 2024
Ou le 23 août si vous êtes apprenti

www.chnds.fr

Envie de vous former au métier d'aide-soignant à l'IFAS de Thouars ?

Pour cela, inscrivez-vous vite : <https://www.chnds.fr/Inscription-concours/2/24> (chnds.fr), puis retournez votre dossier complet par voie postale avant le 14 juin 2024.

Si vous êtes apprenti, vous avez jusqu'au 23 août 2024 pour nous envoyer votre dossier complet. N'attendez pas !

Vous pouvez également venir le déposer directement à l'institut si vous préférez. Le tout dans les délais.

Pour tout renseignement :

Tél. 05.49.66.47.70

Mail : ifsi@chnds.fr

En savoir plus

Les dispositifs CSAPA, CeGIDD et CVP79 déménagent rue Malabry à Bressuire courant mai dans un bâtiment neuf.



Actuellement situés au 29 rue des cailloux à Bressuire, les dispositifs CSAPA, CeGIDD et CVP79 déménagent courant du mois de mai au 71 rue de Malabry dans un bâtiment neuf. Des locaux plus spacieux, plus lumineux et mieux adaptés en termes d'accès, d'accueil et de prise en charge des patients.

Le CSAPA ?

Le CSAPA ou Centre de Soins d'Accompagnement et de Prévention en Addictologie est une structure médico-sociale spécialisée dans la prise en charge des addictions. Le CSAPA reçoit toute personne s'interrogeant sur ses consommations de substances psychoactives ou sur des comportements addictifs (jeu, sexe, etc.).

Le CSAPA est situé sur trois sites (Thouars, Bressuire, Parthenay). L'accueil est sur rendez-vous. 3 sites, un numéro : 05.49.68.31.03.

Le CeGIDD ?

Un dispositif départemental organisé sur le territoire en lien avec le CH de Niort. Ce sont les antennes du nord du département.

L'accueil est anonyme, gratuit et sur rendez-vous.

- Prévention des autres risques liés à la sexualité (contraception, détection de violences, troubles sexuels...)
- Possibilité de délivrer le TPE (traitement post exposition) ou la PrEP (Prophylaxie pré-exposition) pour le VIH.
- Prévention, information, dépistage et diagnostic de l'infection par le virus du VIH, des hépatites et des autres infections sexuellement transmissibles.

ou Centre Gratuit d'Information, de Dépistage et de Diagnostic des infections par le VIH et les hépatites virales et des infections sexuellement transmissibles (CeGIDD) vous accueille pour des dépistages.

Le CVP79 ?

Le CVP79 ou Centre de Vaccination Public 79 vous sensibilise et met en place des vaccinations gratuites (vaccins recommandés et inscrits dans le calendrier vaccinal) à partir de 6 ans, pour les populations les plus vulnérables (personnes en précarité, migrants, gens du voyage, personnes incarcérées, etc.).

Le CeGIDD/CVP79 vous accueille sur Bressuire et Thouars. L'accueil est sur rendez-vous. 2 sites, un numéro : 05.49.68.31.57.

Une journée « portes ouvertes » sera organisée ultérieurement pour présenter les locaux au public, à la presse et aux partenaires.

Une belle rencontre entre les élèves de CE2 CM1 de Chachon et les résidents de l'EHPAD ALLONNEAU.

Une belle rencontre entre les élèves de CE2 CM1 de Chachon et les résidents de l'EHPAD ALLONNEAU.

Vendredi 8 mars, les élèves de l'école de Chachon sont allés à la rencontre des résidents de la maison de retraite pour partager un moment convivial et de détente autour de jeux de société.

Au vu des larges sourires présents sur les visages des résidents et des enfants, l'opération a été une belle réussite.

Il y a longtemps que je n'ai pas joué, je ne sais plus » : disait une dame mais c'était sans compter la bienveillance des enfants qui ont pris le temps d'expliquer la règle et de guider leur « mamie » du jour !

Cette rencontre a été trop courte de l'avis de tous, c'est pourquoi, une nouvelle rencontre est prévue en juin prochain.



Notre adresse postale est :

Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
rue de Brossard
Parthenay 79200
France

[Add us to your address book](#)

Vous voulez changer la façon dont vous recevez ces emails ?

Vous pouvez [mettre à jour vos préférences](#) ou vous [désabonner de cette liste](#).

